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THÉÂTRE

PARLE PLUS FORT !
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 Édito
OLIVIER DOSNE 
Maire de Joinville-le-Pont

Votre Maire et vos élus  
de l’équipe municipale  
vous reçoivent en 
rendez-vous individuel 

Contactez le 
01 49 76 60 04

« En 2025, le nouvel aménagement  
du port de plaisance fera place à une  
piscine pour le retour à la baignade.  »

J
e vous adresse à toutes et tous mes meilleurs vœux de santé, de 
bonheur, de fraternité pour cette année 2024.
Pour la première fois depuis trois ans, j’ai eu le plaisir d’adresser aux 
Joinvillais le 11 janvier mes vœux en vrai, les yeux dans les yeux, à 
toutes celles et tous ceux qui m’ont fait le plaisir d’être présents en salle 
des fêtes à l’Hôtel de Ville, notre maison à tous.
Cette année 2024 sera bien évidemment marquée par les JO de Paris. 
Joinville y prendra toute sa part, en tant qu’étendard du sport avec son 
célèbre Bataillon. Le 21 juillet prochain, la flamme passera sur la Marne 

et dans les rues de Joinville. C’est un honneur que nous fêterons fièrement tous ensemble.
Joinville grandit, sa population est passée au-dessus des 20 000 habitants, 20 567 
exactement selon le dernier décompte de l’INSEE, preuve de l’attractivité de notre ville. 
Dans ce premier Mag’Zine de l’année, je vous propose de revenir sur le bilan de l’année 
2023 et sur les projets à venir en 2024.
2023 a été solidaire, notamment avec le Téléthon. Grâce à l’engagement de tous, 28 300 
euros ont été collectés pour l’AFM Téléthon. Au nom de la recherche sur les maladies 
génétiques, je remercie et félicite l’ensemble des personnes ayant participé à ce succès, 
qui constitue un nouveau record. Preuve que la générosité et la solidarité, en ces temps 
difficiles, sont des valeurs que continuent de cultiver de nombreux Joinvillais.
2024 sera une année cycliste. Le schéma directeur vélo communal a abouti à un plan 
d’actions pluri-annuel sur la période 2023-2028. Nous vous détaillons dans ces pages un 
des quatre axes de ce plan, lié à l’aménagement d’un réseau cyclable cohérent.
Monjoinville, le budget participatif qui alloue 100 000 euros à des projets proposés par 
des citoyens Joinvillais, aborde sa troisième saison. Vous avez jusqu’au 31 janvier pour 
déposer vos projets. Nous attendons beaucoup de votre créativité !
Paris Est Marne & Bois est désormais en charge du port de plaisance. L’assainissement 
du port va être mis aux normes cette année et en 2025, le nouvel aménagement du port 
de plaisance fera place à une piscine pour le retour à la baignade. Olivier Capitanio, 
Président de PEMB, détaille le projet dans nos colonnes.
La culture continue de prendre toute sa place à Joinville. Découvrez le portrait de la 
Soprano Joinvillaise Claire Trouilloud. L’histoire de Joinville aborde l’Elysée Palace, 
guinguette emblématique des bords de Marne qui se dressait jadis sur nos rives.
Des spectacles et concerts nous attendent aussi en Scène Prévert. Venez les découvrir !
Vous souhaitant une bonne lecture, je vous renouvelle mes meilleurs vœux de santé, de 
bonheur et de prospérité. Je souhaite à tous une année dans la sérénité, la paix et la fraternité.



6 | MAG’ZINE |Janvier 2024

ZOOM ARRIÈRE

COMMÉMORATIONS 

Algérie, Maroc, Tunisie
Le 5 décembre dernier, une cérémonie 
était organisée en mémoire des morts 
pour la France pendant la guerre 
d'Algérie et les combats du Maroc et 
de la Tunisie en présence de nombreux 
élus, dont Jérôme Tagnon, Francis 
Sellam et Maxime Ouanounou.

MÉDAILLES DU TRAVAIL 

Distinction professionnelle
La médaille du travail est une distinction 
honorifique qui récompense les salariés 
ayant exercé leur activité 20 ans (médaille 
d’argent), 30 ans (médaille de vermeil),  
35 ans (médaille d’or) et 40 ans (grande 
médaille d’or). Les Joinvillais étaient 
nombreux le 8 décembre pour recevoir 
leur récompense autour du Maire, Olivier 
Dosne, et de nombreux élus.

COLIS SÉNIORS 

Douceurs de Noël
Les traditionnels colis de Noël ont été distribué au 
mois de décembre pour que nos seniors profitent 
de bons et beaux produits pour les fêtes. Chantal 
Durand, adjointe au Maire déléguée aux 
Solidarités, Emploi, Seniors, et Chantal Allain, 
adjointe au Maire déléguée à la Jeunesse, au 
Handicap et à la Culture étaient présentes.
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ZOOM ARRIÈRE

ESPRIT DE NOËL 

Illuminations et animations
Le 2 décembre dernier, l’allumage des 
illuminations a été donné sur le parvis de la 
mairie, en présence du Maire Olivier Dosne et 
de nombreux élus, pour le plus grand plaisir des 
enfants. Des animations et déambulations ont 
aussi égayé les rues de Joinville durant deux 
week-ends. Les plus observateurs auront 
reconnu les élus Francis Sellam, Jérôme Tagnon 
et Murielle Villetelle en Père Noël ou en lutin.
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ZOOM ARRIÈRE

CONCERT 

No mess
No mess mais un public debout pour 
célébrer un concert hommage à James 
Brown et à la musique funk du 
godfather of soul le 9 décembre 
dernier, dans le cadre du téléthon.
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ZOOM ARRIÈRE

THÉÂTRE 

Ma vie avec John Wayne
La pièce mise en scène par la 
Joinvillaise Cécile Fraisse-Bareille a été 
produite en Scène Prévert. Accueillant 
des classes du collège Jules Ferry et de 
Saint-Maur, la pièce aborde la difficulté 
des personnages à s’adapter à une 
société qui ne leur fait pas de place.



Vœux du Maire
2024 année olympique

les crises sanitaires et économiques n’ont pas permis la tenue des vœux du maire 
ces trois dernières années. le maire olivier dosne était heureux de renouer avec 

cette tradition le 11 janvier à l'hôtel de ville, en compagnie de nombreux élus et de 
plusieurs centaines de joinvillais fidèles à ce rendez-vous.
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À LA UNE

Quel bilan tirez-vous de l’année 2023 ?
Après une crise sanitaire inédite, c’est 
une crise énergétique sans précédent qui 
a marqué l’année 2023, nous conduisant 
tous à des choix impactant nos habitudes 
et notre quotidien. Cela a généré un 
surcoût pour la commune d’un million 
d’euros pour la seule partie énergétique. 
Nous n’avions heureusement pas attendu 
cette crise pour faire entrer Joinville dans 
une démarche de transition énergétique 
mais le contexte nous a contraints à 
accélérer le processus et à repenser notre 
consommation d’énergie. 
Aussi nous avons entamé diverses 
actions en ce sens : renouvellement 
du parc auto en véhicules propres, 
modulation et passage en LED 
de l’éclairage public (60% du parc 
lumineux), végétalisation du cimetière 
avec 7000m2 végétalisés et 120 arbres 
plantés, desimperméabilisation et 
renaturation de certains quartiers, 
création de parcs et d’espaces végétalisés 
avec le parc Jacques Chirac, les cours 
Oasis dans les écoles, le square Bernier…

La ville fait donc sa part d’efforts pour aller 
vers une transition énergétique globale ?
En dix ans, la ville a déjà réduit ses 
émissions de gaz à effet de serre de 25% 
et nous allons tout mettre en œuvre 
pour atteindre les objectifs fixés par le 
décret tertiaire.
Nous assumons donc pleinement cette 
ambition de faire de Joinville une « ville 
du quart d’heure », où tout est pensé 
pour que les services essentiels soient 
accessibles en moins de 15 minutes, 
à pied ou à vélo, pour favoriser des 
déplacements simples et plus durables !
Nous nous fixons comme but, à notre 
niveau, de réduire la circulation  
des transports motorisés et limiter les 
émissions de gaz à effet de serre et 
l’empreinte carbone de la Ville. 
2023 a marqué l’adoption de notre Plan 
vélo communal, qui prévoit notamment  
la création de 4 kilomètres de pistes 
cyclables supplémentaires et qui conforte 
notre ville parmi les communes les mieux 
aménagées du territoire concernant  
le taux de cyclabilité de la voirie
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À LA UNE

Les investissements se poursuivent à tous 
les niveaux ?
Pendant l’année 2023, la Municipalité a 
poursuivi son effort d’investissement pour 
offrir aux Joinvillais, aux associations, 
aux commerçants et aux entreprises les 
équipements et les services nécessaires à 
leur quotidien et à leur fonctionnement.
Un budget d’investissement de 15,6 
millions d’euros fût dédié aux travaux 
d’entretien des bâtiments et de la voirie, à 
l’achat d’équipements, de mobiliers et de 
matériels, notamment pour les écoles, soit 
une dépense de 782 € par habitant (contre 
une moyenne de 324 € pour les communes 
de même strate démographique).
Joinville figurait parmi les quinze 
communes finalistes de la première 
opération de « La commune où il fait bon 
vivre en Île-de-France ! » organisée par 
France Bleu Paris, et en tête du 
classement des villes où il fait bon vivre 
dans le Val-de-Marne dans la catégorie 
10 000 à 20 000 habitants.
Les commerçants ne s’y trompent pas. 
Ils sont nombreux à s’installer sur notre 
commune. L’année passée a vu 
également l’achèvement des travaux de 
réfection et de réhabilitation réalisés par 
Logirep dans la Résidence Espérance, 
pour un montant total de plus de  

14 millions d’euros pour  
la réhabilitation des 363 logements 
ainsi que la réfection des parties 
communes.
En 2024, nous allons porter 
nos efforts sur la résidence 
Égalité, en pleine 
collaboration avec le bailleur 
Seqens. Par ailleurs, 
les travaux du terrain  
de l’ancien siège de Logirep, 
situé en face de la Résidence 
Espérance, devraient se 
terminer l’an prochain  
et accueillir un centre 
d’hébergement d’urgence de 30 
places, une résidence étudiante  
de 166 logements ainsi que le siège 
de la Fédération Française de Squash.

En 2023, les événements ont pu reprendre 
leur cours normal ?
Enfin ! 2023 fût en effet la première 
année depuis 2020 ou nous avons 
pu organiser normalement nos 
manifestations communales habituelles 
ainsi que de nouveaux évènements telle 
que la toute première matinée petite 
enfance. De beaux succès populaires 
qui ont permis aux Joinvillais de se 
retrouver et à notre ville de vivre à 
nouveau au rythme de ces rendez-vous 
incontournables que sont la fête de l’été, 
la chasse aux œufs, la brocante, la fête 
de la Musique, le Salon des Gourmets ou 
la Semaine Bleue pour nos seniors.
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À LA UNE

Comment voyez-vous cette année 2024 ?
L’année 2024 marquera le véritable 
lancement de plusieurs de nos gros 
projets d’investissements du mandat. 
Artemisia est un projet collaboratif 
innovant, situé quai de la Marne.  
Il regroupera un ensemble d’équipements 
tournés vers les solidarités avec un foyer 
de 19 logements dédiés aux femmes, une 
résidence étudiantes de 13 chambres, 
une crèche inclusive de 30 berceaux, un 
café solidaire et un FabLab. 
L’extension de l’école primaire du 
Parangon va être réalisée avec une aide 
financière de la Région de 850 000 euros au 
titre du Contrat d’Aménagement Régional.
Malgré des effectifs scolaires qui tendent 
à diminuer, nous continuons d’investir 
pour rénover nos écoles. Un quart du 
budget de fonctionnement communal est 
consacré à la réussite scolaire. 
La réforme des tarifs périscolaires 
l’an dernier a été menée à bien en 
concertation avec les associations de 
parents d’élèves. Elle a permis à la moitié 
des familles de voir leur facture baisser.
Joinville, ville amie des animaux, 
continuera de favoriser le bon 
traitement des animaux et le 
développement de la biodiversité, 
dans la dynamique du caniparc et du 

  " Citius, altius, fortius – 
Communiter " Plus vite, plus haut, 
     plus fort, ensemble.
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À LA UNE

pigeonnier installé au parc du Parangon.
Joinville est dynamique et valorise 
l’emploi et l’entreprise, notamment 
par l’intermédiaire du Club des 
Entrepreneurs et de ses 70 membres.
Du côté des espaces publics, 2024 verra 
la rénovation des voiries se poursuivre 
avec plus de 5 millions d’euros de 
travaux programmés. Nous continuerons 
en 2024 à faire de Joinville une ville 
sûre avec notre Police municipale et le 
Conseil Intercommunal de Sécurité et de 
Prévention de la Délinquance.

On attend aussi le lancement de grandes 
nouveautés ?
Grâce au travail réalisé par Paris Est 
Marne et Bois qui a la délégation eau 
et assainissement, un avenant a été 
signé en octobre dernier portant sur 
la « requalification des ouvrages de 
dépollution des rejets de l’autoroute A4, 
un projet que je portais déjà il y a des 
années en tant que député ». 
Nous travaillons également sur un 
ambitieux programme d’aménagement 
du site dit des délaissés de l’autoroute 
dans le quartier de Polangis, sur les 
terrains situés sous l’autoroute.
Il s’agit d’un projet d’ensemble de plus 
de 30 000 m2 qui englobe plusieurs 
de nos gros projets municipaux. Nous 
allons également créer un lieu unique 
sous et aux abords de l’autoroute 
avec la construction de plusieurs 
équipements sportifs urbains en accès 
libre, la plantation d'une forêt urbaine 
de 11 000 m2 et la réalisation de 
fresques urbaines type Street Art sur 
les piliers, murs et sols de l’autoroute. 
La construction du troisième gymnase 
Joinvillais est prévue dans ce secteur. 
Le parking situé à proximité va être 
réaménagé dans l’attente du futur 
musée porté par Paris Est Marne et Bois 
à la place du site du Petit Robinson.

2024 est synonyme de JO, avec le passage 
de la flamme olympique à Joinville ?
L’année 2024 sera effectivement 
marquée par les Jeux Olympiques 
de Paris et nous aurons l’honneur 

YScannez le QR Code  
Retrouvez en images les temps 
fort de l'année 2023 à Joinville

d’accueillir le passage de la flamme le 21 
juillet prochain. 
Quelle fierté pour notre ville d’accueillir 
le cortège de la flamme olympique sur la 
Marne. Quel beau symbole pour l’histoire 
de Joinville, avec le lien qu’elle entretient 
avec le sport en général et les activités 
nautiques en particulier. 
Dans cette dynamique, les travaux 
de raccordement à l’assainissement 
effectués par PEMB permettent 
d’envisager le retour à la baignade en 
Marne en 2025. Joinville fait partie des 
rares communes à accueillir une plage. 
Ce sera une réalité en 2025 avec un port 
de plaisance labellisé port propre, une 
première pour un port fluvial en Europe.
Avec ce retour à la baignade, le canotage, 
la pêche, les guinguettes, comme à la Belle 
Epoque, ou les Parisiens se rendaient au 
Joinville-le-Pont chanté par Bourvil, pour 
guincher sur les bords de Marne, pour 
profiter d’un dimanche au bord de l’eau, de 
la plage de Joinville, c’est peut-être l’esprit 
de l’époque des guinguettes et du petit vin 
blanc qui est appelé à renaître ?

Ces actions et ces projets sont le fruit d’un 
travail collectif ?
Absolument et je souhaite remercier 
tous nos partenaires institutionnels, 
Paris Est Marne et Bois, la Métropole du 
Grand Paris, le Département du Val-de-
Marne, la Région Ile-de-France, qui nous 
accompagnent sur de multiples projets, 
ainsi que les services de l’Etat, notre 
député Michel Herbillon, notre sénateur 
Christian Cambon. Je remercie toute 
l’équipe municipale, adjoints au Maire  
et Conseillers municipaux qui s’engagent 
pour Joinville et les Joinvillais.
Je veux enfin remercier l’ensemble  
du personnel communal, qui œuvre au 
quotidien pour nous permettre d’atteindre 
nos objectifs au service des Joinvillais.

Pour conclure, je souhaite emprunter 
au Baron Pierre de Coubertin, inventeur 
des JO modernes, cette citation : « Citius, 
Altius, Fortius – Communiter », soit  
« Plus vite, plus haut, plus fort – ensemble ».
Très belle année 2024 à toutes et tous.

Vœux du Maire
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À LA UNE

Merci !
28 300 euros collectés  

pour le Téléthon

porté par l’association vivo joinville, en partenariat avec la ville, le téléthon  
a mobilisé de nombreux joinvillais sur les animations incontournables et inédites 
du programme ! la générosité de chacun participe à la poursuite des recherches 

sur les maladies génétiques.

C
ontrairement au calendrier habituel, 
c’est le second weekend de décembre 
que les associations, commerçants et 
Joinvillais se sont mobilisés pour le 
Téléthon 2023.
Changement de date mais toujours 
un engagement bénévole et citoyen 
très large qui a permis de collecter 

28 300 euros pour la recherche sur les 
maladies génétiques et neuromusculaires.
Entre les animations sportives, familiales 
ou culturelles, chacun a pu piocher dans 
le programme d’animations riche pour se 
mobiliser à sa manière.

La course des écoles est désormais un 
incontournable ! Elle s’est déroulée en 
amont du weekend du 8/9 décembre. Les 
élèves ont collecté des promesses de dons 
de leurs proches et ont enchainé les tours 
au parc du Parangon sous la conduite de 
leurs éducateurs sportifs Aymeric 
Langevin et Bastien Caron. Les élèves, et 
leurs précieux donateurs, ont collecté 
7792 euros. Une très belle performance !
Mention spéciale également aux 
animateurs des accueils de loisirs de la 
Ville qui, grâce à leur mobilisation et leur 
bonne humeur, ont permis de collecter 
5900 euros avec de multiples animations 
proposées en amont, et leur spectacle de 
Noël en bouquet final ! L’illustration 
parfaite de l’adage, les petits ruisseaux 
font les grandes rivières !
Côté associatif, toutes les actions sont 
précieuses. L’Aviron Marne & Joinville 
s’engageait pour la première fois pour la 
cause, et nous saluons particulièrement le 
courage des Artistes Sportifs de Cœur, qui 
ont couru pendant 24h, sous l’impulsion 
du président de l’association, Fabrice 
Halipré, sous une météo plus que 
défavorable ! L’association Joinville 
Espace Danses a, quant à elle, rassemblé 

près de 120 danseurs pour un après-midi 
musical et entrainant. Une première plus 
qu’encourageante !

un engagement bénévole  
et citoyen très large qui  
a permis de collecter  
28 300 € pour la recherche  
sur les maladies génétiques 
et neuromusculaires.

Les associations, les commerçants, les 
élèves, les élus et les services de la ville, 
en partenariat avec l’association Vivo 
Joinville, se sont mobilisés pour organiser 
de nombreux événements dans le cadre 
du téléthon, toujours avec l’idée de 
sensibiliser, de mobiliser et de partager 
un moment de solidarité.
Toutes les actions, chaque don, 
permettent d’arriver à ce résultat qui 
offre à l’AFM-Téléthon les moyens de 
poursuivre son combat contre la maladie. 
La solidarité se perpétue à Joinville 
année après année, grâce aux bénévoles, 
aux partenaires et bien évidemment aux 
donateurs. 
Un grand merci et un grand bravo à tous !

_Course des écoles



La solidarité se perpétue à Joinville année  
après année, grâce aux bénévoles, 
aux partenaires et aux généreux donateurs. 
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À LA UNE

_Village du Téléthon
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À LA UNE

Un grand merci et  
un grand bravo à tous !

_Course des écoles , organisée par les éducateurs sportifs de la 
ville, Aymeric et Bastien.

_Dojo Club Joinvillais

_Rame pour le téléthon,  organisé par l'Aviron Marne et Joinville

_24 h du téléthon de l'association Artistes Sportifs de Coeur. 
De nombreux élus étaient présents, en particulier Liliane 
Reuschlein, très impliquée sur la coordination et la collecte 
pour le Téléthon à Joinville.

_Blackminton au gymnase du Bataillon

 Scannez le QR Code  
et revivez le Téléthon 2023 
en images
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À LA UNE

_Initiation danse de salon 

_Remise de chèque de l'ACPJ aux élus Michel Destouches, adjoint 
au sport et Frédéric Gomes, Conseiller municipal aux JOP 2024

_Vente de roses par les élus, Corinne Fiorentino 
et Max Ouanounou

YLes partenaires du Téléthon 2023 
AFM-Téléthon, Vivo Joinville, Conseil des séniors, 
Mandon et les commerçants des marchés, Sogeres, 
Les Baladins de Joinville, Monoprix, New Squadra, 
Les Artistes Cuisineurs - Traiteur, La Crèche des 
Petits Pinsons, AVM77, Artistes Sportifs de Cœur, 
Aviron Marne & Joinville, l’ACPJ, le Dojo Club 
Joinvillais, Joinville Judo Jujitsu, La Résidence APF 
Bernard Palissy, Seqens L’Echiquier de Joinville, 
Shotokan Karaté Club, le Centre équestre Oudinot, 
EPKTN, La Fournée de Joinville, Authentic Fleurs, 
Monceau Fleurs, Joinville Espace Danses, Yoga 
Joinville et les commerçants Joinvillais pour les lots 
de la Tombola.

_Village du Téléthon

_Blackminton au gymnase du Bataillon

_Shotokan Karaté Club de Joinville

_Joinville Judo-Jujitsu

_Spectacle des animateurs sur la Scène Prévert
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Raphaël Dzouolo

Graine de journaliste 

Raphaël Dzouolo a 15 ans. Il est 
Joinvillais et élève au collège 

François Rabelais à Saint-Maur. 
Stagiaire à la rédaction de Mag’Zine 
durant le mois de décembre dernier, il a 
impressionné la rédaction par sa curiosité 
et ses connaissances historiques.
Raphaël a très tôt fait des vidéos, 
d’abord avec les téléphones de ses 
cousines, à huit ans. À 13 ans, il crée un 
compte sur Instagram puis sur Tiktok.
Il laisse libre cours à sa passion pour 

Les frangines  
Tournage  

au collège Jules Ferry

Le tournage d’un clip vidéo sur le 
poème Liberté de Paul Eluard, avec 

les artistes françaises Les Frangines, a  
donné lieu à un moment de partage 
exceptionnel au collège Jules Ferry de 
Joinville. Les classes de 6e 4 du collège 
et de CM2B de l’école Polangis ont eu la 
chance de participer à ce fabuleux 
projet. Avec leurs enseignantes Virginie 
Soulier; (enseignante d’éducation 
musicale au collège Jules Ferry et 
coordinatrice du projet) et Barbara 
Krakenberger (professeure des écoles à 
l’école Polangis), les élèves ont travaillé 
et appris la chanson Liberté, mais aussi 
étudié le poème de Paul Eluard (en lien 
notamment avec la professeure de 
français Souhire Ben Fradj). Ce projet, 
travaillé dans le cadre de la liaison 
école-collège, et en lien avec les artistes, 
a mis en lumière les vertus éducatives 
dont la pratique musicale collective est 
porteuse : collaborer et coopérer, 
s’engager dans un projet artistique, 
gérer ses émotions et le regard des 
autres, ainsi que les valeurs de la 

YRetrouvez les vidéos de Raphaël sur 
Tiktok et Instagram sur Raph_dzl

SCOLAIRE

l’histoire en élaborant des vidéos courtes 
sur des sujets très variés. « J’adore 
l’histoire, c’est une matière vivante », 
commente ce féru d’histoire. Pour réaliser 
ses vidéos, Raphaël effectue des 
recherches sur internet, dans des livres, 
appelle des musées pour rédiger ses 
textes avant de passer au montage  qu’il 
agrémente d’images où d’extraits 
d’archives. S’il préfère la recherche 
d’information au montage, notre jeune 
journaliste porte une attention 
particulière à l’impact de ses vidéos. Le 
jeune reporter sait s’y prendre, il compte 
déjà 33 000 abonnés sur Tiktok et 1300 
sur Instagram. 
Raphaël aime vulgariser pour rendre 
l’histoire accessible à tous. À tel point que 
des professeurs de son collège utilisent 
même ses vidéos, qu’ils diffusent en cours. 
Une belle reconnaissance de son talent. 
Raphaël ambitionne de devenir 
journaliste ou conférencier. Nul doute que 
son aisance à l’oral et sa passion 
communicative lui permettent d’atteindre 
ses objectifs.

République. Après deux mois de travail, 
jeudi 7 décembre dernier, les élèves ont 
rencontré Les Frangines et ont chanté 
avec elles. Le tournage s’est déroulé 
toute la matinée au collège Jules Ferry, 
offrant l’occasion de découvrir l’envers 
du décor de la réalisation d’un clip vidéo 
(sortie prévue premier trimestre 2024). 
Les élèves ont pu rencontrer et 
questionner deux artistes pleines de 
bienveillance et d’écoute face à ce jeune 
public émerveillé.

Inscriptions 
scolaires

Le 5 février en ligne

Les inscriptions scolaires aux écoles 
Joinvillaises débuteront le 5 février 

sur le site internet de la ville.  
Elles seront possibles en mairie sur 
rendez-vous à partir du 26 février.  
La clôture des inscriptions interviendra 
le 29 mai.
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LUDOTHÈQUE

laludO'clock !
Mardi : 15h30-18h 
prêt de jeu ; espaces jeu sur place 3+ ans 
Mercredi : 10h-12h et 14h-18h 
prêt de jeu ; espaces jeu sur place 3+ ans
Samedi : 10h-13h 
prêt de jeu, espaces jeu sur place 0+ ans 
Samedi 14h-17h30
prêt de jeu, espaces jeu sur place 3+ ans

JOUEZ À LA LUDO
ludotheque@joinvillelepont.fr // 01.48.83.72.68 25 
avenue du Général Gallieni

Rendez-vous  
de la Ludo

Nouveaux jeux 

Constructa castle 
Jeux de construction surdimensionnés 

Découvrez les nouvelles acquisitions, Contructa 
Castle et Constructa Rocket, tout droit venues de 
l’Angleterre !  Avec ces pièces surdimensionnées, 
lancez-vous dans des constructions endiablées 
en famille, entre amis, avec ou sans modèle, 
en laissant libre cours à votre imagination. 

YSamedi 13 janvier de 14h 30 à 17h30  
Ouvert à tous à partir de 3 ans dans la limite de places disponibles. 

Nuit de la Lecture et  
Just dance
Tournoi Just Dance

La ludothèque participe à La Nuit de la Lecture 
sur le thème du corps. Vos ludothécaires 
vous donnent rendez-vous à la bibliothèque 
pour un tournoi de Just Dance ! 

YSamedi 20 janvier à 19h30, Tournoi Just Dance, 
Bibliothèque 
Informations et inscriptions à ludotheque@joinvillelepont.fr.

Nekojima
de David Carmona et Karen Nguyen, illustré par Gilles 
Warmoes. Ed. Unfriendly Games, 2023

Bienvenue sur Nekojima, l’île des chats au Japon. Ici, vous devez 
faire preuve d’ingéniosité et de dextérité pour électrifier les quatre 
quartiers de l’île en installant des poteaux électriques. Mais 
attention, l’installation peut s’avérer compliquée car les chats de l’île 
aiment bien se balader sur les câbles…Nekojima est un jeu d’adresse 
et d’équilibre, qui mélange tactique, challenge et amusement. Il peut 
être joué en coopération ou en compétition, en famille, en couple, seul, 
entre amis… bref, ce jeu a été primé lors de multiples festivals. 
1 à 8 joueurs, 7+ ans, 15 minutes 

Akropolis 
de Jules Messaud, illustré par Pauline Détraz. Ed Gigamic, 2022

Au cœur de l'antique Méditerranée, des cités rivales cherchent à 
s'attirer richesse et gloire. Les plus talentueux architectes de la 
Grèce antique s'attèlent à la tâche. Habitations, temples, marchés, 
jardins, casernes… Autant de quartiers qui permettront à votre 
ville de croître et se démarquer. Mais vos constructions doivent 
respecter une certaine harmonie et des règles bien précises pour 
espérer voir grimper le prestige de votre cité. 
La pierre reste le nerf de la guerre. Prenez soin de disposer de 
suffisamment de carrières et n'oubliez pas de construire en étage 
pour élever votre cité vers les cieux.
Akropolis a reçu le prix « As d’Or Famille » en 2023. 
2-4 joueurs, 8+ ans, 30 minutes 

Catan : extension "Marins" 
de Klaus Teuber, Illustré par Michael Menzel, design. Ed. Kosmos 2022

Hissez les voiles ! Les colonies et les villes de Catan ont prospéré. 
Il est désormais temps d’aller explorer les îles voisines. L’extension 
« Marins » de Catan a été rééditée. Cette extension pour Catan :  
Le jeu de base vous propose neuf scénarios qui vous feront 
découvrir de nouveaux rivages. Il vous faudra être fin stratège et 
habile négociateur pour régner sur les terres et les mers.  
3-4  joueurs, 10+ ans, 75 minutes 
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SpOrt

Adjointe au Maire déléguée à la 
Jeunesse, au Handicap et à la Culture, 

Chantal Allain organise depuis 15 ans la 
journée handi valide. Cette journée réunit 
un public valide et non valide autour de 
nombreux ateliers de sensibilisation et de 
découverte ainsi que des démonstrations.
L’association Artistes Sportifs de Cœur 
est partenaire de la manifestation qui se 
déroulera le 3 février prochain au 
gymnase Lecuirot. Cette année, le parrain 
est Trésor Makunda, athlète mal voyant 
sélectionné aux jeux paralympiques de 
Paris. Trésor Makunda est quatre fois 
médaillé paralympique sur 100m et 400m 
et champion du monde sur 100m.
La journée sera rythmée par des temps forts 
avec des démonstrations de Volley-ball 
assis, de Basket fauteuil, de Badminton et 
de Teqball, nouvelle discipline qui ouvrira 
les jeux paralympiques.

YJournée Handi valide
Samedi 3 février • Gymnase Lecuirot

Handi valide 
Saison 15

arrivée au club il y a treize 
ans, laurence mosson-le 
valegant est la présidente 
de joinville handball 
association. d’abord 
sollicitée pour faciliter  
la communication du jhba, 
elle en est ensuite devenue 
secrétaire et a été élue 
présidente l’année 
dernière. elle revient sur 
l’histoire du club, ses 
résultats et ses ambitions.

Quelle est la situation du club ?
Après deux saisons en nationale 3, nous 
sommes redescendus en prénationale 
suite à un changement de coach. Cette 
année, notre équipe première senior est 
en division prénationale. Nous avons 
remporté la Coupe de la ligue régionale 
au mois de juin dernier parmi les 80 clubs 
d’Île-de-France. C’est une véritable 
performance car la concurrence est très 
rude en  Île-de-France et même dans le 
Val-de-Marne avec des clubs comme Ivry 
et Créteil qui évoluent en Division 1. 

JHBA  
Le handball à Joinville

Notre équipe senior 2 est quant à elle en 
2e division départementale.
L’objectif pour cette saison sera de se 
maintenir en prénationale en atteignant 
les playoff et de remporter à nouveau la 
Coupe de la ligue régionale. 
Au-delà de l’équipe 1, le club compte  
250 licenciés avec le minihand à partir 
de 6 ans jusq’aux seniors, en passant par 
le handfit. Nous souhaitons développer 
notre école de hand pour, à terme, avoir 
un maximum de Joinvillais dans 
l’équipe 1.

Il y aussi des équipes féminines à Joinville ?
Nous avons trois sections féminines, 
moins de 11ans, moins de 13 ans et 
moins de 15 ans. Nous développons 
différents partenariats avec d’autres 
clubs pour que nos joueurs et joueuses 
aient l’opportunité d’évoluer au plus 
haut niveau possible.
Nous avons fondé une entente avec la 
Stella Saint-Maur pour que l’équipe des 
filles de moins de 11ans puisse 
s’entrainer à Saint-Maur. Les deux 
autres équipes s’entrainent à Joinville 
même si certaines joueuses s’entrainent 
aussi à la Stella.
Pour les garçons, un partenariat nous 
unis à l’US Créteil pour mieux 
structurer l’école de hand à Joinville et 
permettre à ceux qui ont le niveau 
d’intégrer le centre de formation de 
Créteil. Des joueurs de la génération 
2007 bénéficient  d’un entrainement par 
semaine avec Créteil.

Comment envisagez-vous les JO de Paris ?
Le handball est le sport collectif le plus 
titré. Le très récent titre mondial des 
handballeuses tricolores le prouve. 
On aimerait voir les matchs mais les 
phases finales auront lieux à Lille. C’est 
vraiment dommage mais nous serons tous 
derrière les équipes de France.
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 ÉCO

La boutique 
éphémère
Du mardi 2 au dimanche 7 janvier
Elise Vieira 
Céramiste 
Valérie Fonseca
Créatrice de bougies parfumées et 
décoration

Du lundi 8 au dimanche 14 janvier
Sook boheme 
Objets de décoration 

Du lundi 15 au dimanche 21  janvier 
Taze
Linge de maison 

Du lundi 22 au dimanche 28  janvier
Chesnel
Articles de maroquinerie

Du lundi 5 au dimanche 11 février
Doki doki
Articles de papeterie japonaise, 
objets de manga, Kawaï

La Boutique éphémère
5 allée Henri Dunant 
Renseignements 06 09 11 96 96

 boutiqueephemeredejoinvillelepont

Vous êtes commerçant, créateur ou 
artisan et vous recherchez un local 
pour vendre ou tester, sur une courte 
durée, vos produits et vos créations ? 
La boutique éphémère de Joinville- 
le-Pont vous accueille.  
Adressez votre dossier de candidature 
par mail au service développement 
économique  direco@joinvillelepont.fr

NOUVELLES ENTREPRISES
Helder Ferreira Film

Vidéaste/ photographe

31 boulevard du Maréchal Leclerc

06 07 36 71 95

Helderferreira.film@hotmail.com

Sont citées les entreprises récentes qui 
ont signalé leur création au Service 
Développement économique de la Ville  
de Joinville-le-Pont Hôtel de Ville- 2e étage
23 rue de Paris 94340 Joinville-le-Pont 
Tél : 01 49 76 60 67 • 06 09 11 96 96

Le plan d’épargne  
« avenir climat » (PEAC)
Un nouveau produit d’épargne réservé 
aux personnes âgées de moins de 21 ans 
arrive en 2024. 

Ce dispositif, créé par la loi n° 2023-973 

du 23 octobre 2023 relative à l’industrie 

verte (article 34), entend permettre 

aux jeunes Français de constituer une 

épargne de long terme, tournée vers le 

financement de la transition écologique.

Ce plan d’épargne entrera en vigueur 

à une date fixée par décret, au plus 

tard le 1er juillet 2024. Les modalités 

de fonctionnement seront également 

déterminées par décret. Les plans 

d’épargne logement (PEL) ouverts à 

partir du 1er janvier 2024 profitent d’un 

taux d’intérêt de 2,25 %, contre 2 % 

en 2023. La possibilité d’ouvrir un plan 

d’épargne retraite (PER) individuel à un 

enfant est supprimée par le projet de 

loi de finances pour 2024 à compter du 

1er janvier.

Après cette date, les plans ouverts 

antérieurement verront leurs avoirs 

gelés jusqu’aux 18 ans de l’enfant ou 

seront transférables vers un nouveau 

dispositif.

Le cabinet de santé de kinésithérapie et d’ostéopathie 
propose différents ateliers de relaxation. La 

relaxation et la méditation de pleine conscience ont des 
effets bénéfiques sur le corps, sur l’anxiété, sur le 
sommeil, la confiance en soi et la conscience de soi.
La Téhima est une pratique corporelle qui chorégraphie 
la forme, l’énergie, la symbolique et la beauté des 22 
lettres de l’alphabet hébraïque.
Le Dao Yin yoga est une forme de yoga doux né au sein 
de l’un des systèmes philosophiques les plus anciens de 
Chine : le taoïsme. 
Le massage sonore est un soin énergétique qui utilise 
le son et les vibrations des bols chantants tibétains 
pour apporter un lâcher-prise physique et mental, une 
détente musculaire et une rééquilibrage énergétique 
global du corps.
La sophrologie aide à dépasser ses croyances limitantes, 
à se reconnecter à ses valeurs essentielles et à (re)
devenir acteur de sa vie, en choisissant, en conscience.

 Cabinet de Santé 10 avenue Joyeuse 
www.cabsantejoyeuse.com

Relaxation et sophrologie

Ateliers de Santé 
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CULTURE

Parle plus fort !
Un jeune homme sourd cherche du travail depuis longtemps. Il est heureux 
de trouver enfin un emploi dans une entreprise mais il est inquiet d’entrer 
dans le « monde des entendants » avec lequel il ne communique pas, utilisant 
uniquement la langue des signes française. Nicolas et Fabienne deviennent ainsi 
collègues, l’un est sourd et l’autre entendant. À travers des scènes sensibles et 
cocasses, ils apprennent à se comprendre au travail et dans la vie quotidienne, 
avec leurs différences et leurs difficultés. Au fur et à mesure de leurs aventures, 
après une période durant laquelle apparaissent malentendus et frustrations, ils 
tissent une relation professionnelle et amicale, forte et atypique !
Ce spectacle plein d'humour, de sensibilisation en langue des signes française, nous 
montre que les deux mondes, sourd et entendant, se ressemblent malgré tout.

Parle plus fort
Vendredi 2 février à 20h30 • Scène Prévert

Tout public dès 12 ans • Tarif B : 18€ / 12€

THÉÂTRE

THÉÂTRE DE RÉCIT

Venavi ou pourquoi 
ma sœur ne va pas 
bien
Venavi, c'est l'histoire d'une petite fille 
qui apporte deux assiettes quand on ne 
lui en demande qu'une, qui attend que 
son frère rentre à la maison pour pou-
voir grandir avec lui. C'est l'histoire du 
temps qui passe, sans elle, de son corps 
de six ans qui ne grandit pas...

Venavi ou pourquoi ma sœur ne va pas bien

Samedi 20 janvier 17h • Scène Prévert
Théâtre de récit • Tout public à partir de 7 ans • 
Tarif C : 10€ / 5€ 

EMA 

Concert des profs 
L'équipe des professeurs de l'Ecole 
Municipale des Arts se produira dans un 
répertoire varié allant du classique au 
jazz. Ils vous attendent nombreux pour 
cette échappée musicale.
Entrée libre dans la limite des places 
disponibles.

Concert des professeurs 

Vendredi 26 janvier à 20h Scène Prévert 
Réservations conseillées auprès du secrétariat de 
l'EMA : ecolemunicipaledesarts@joinvillelepont.fr 
ou au 01 48 89 31 63 

FESTIVAL VIVO

Folklore portugais
L’association Vivo Joinville organise un 
festival folklorique Portugais. Le groupe 
Estrelas do Norte proposera des 
représentations des traditions portugaises 
à travers les danses folkloriques,  
les costumes, la gastronomie… 
Un déjeuner sur réservation est proposé 
à 15 € hors boisson. L’entrée sera libre à 
partir de 15h.

Festival Vivo
28 janvier • Salle des fêtes de la mairie

Entrée libre, à partir de 15h • Réservations et 
renseignements 06 12 05 03 34

Distribution //

Mise en scène Jean-Yves Augros
Collaboration artistique Céline Rames
Adaptation LSF/Français Corinne Gache
Avec Thomas Lévêque et Fanny Maugard
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 Bibli
En janvier, c’est la nuit de la lecture !

Dans le cadre des nuits 
de la lecture, la Bibli vous 
propose quelques titres 
autour des thèmes du sport 
et du corps en mouvement. 

ADULTE

La petite communiste qui ne souriait jamais

Lola Lafon, Ed. Actes sud

Parce qu'elle est fascinée par le destin 
de la miraculeuse petite gymnaste 
roumaine de quatorze ans apparue aux 
JO de Montréal en 1976 pour mettre 
à mal guerres froides, ordinateurs et 
records au point d'accéder au statut 
de mythe planétaire, la narratrice de 
ce roman entreprend de raconter ce 
qu'elle imagine de l'expérience que 
vécut cette prodigieuse fillette, symbole 
d'une Europe révolue, venue, par la 
seule pureté de ses gestes, incarner aux 
yeux désabusés du monde de rêve d'une 
enfance éternelle...

Navillera - Like a Butterfly

Hun et Jimmy, Ed. Kbooks

Pour ses soixante-dix ans, Shim Deokchul 
voudrait réaliser son plus grand rêve 
avant qu’il ne soit trop tard : devenir 
danseur de ballet. Mais sa famille a 
honte de cette décision. Un homme de 
cet âge ne peut pas pratiquer ce sport 
sans être ridicule. En poussant la porte 
d’une école de danse, ce retraité sait 
que rien ne l’arrêtera et il trouvera un 
précieux allié pour l’aider dans cette 
folle aventure.
Un manga coréen qui mêle humour, 
passion et espoir.

JEUNESSE

Bacha Posh

Charlotte Erlih, Ed. Actes sud Jeunesse

Farrukh, jeune afghan de 15 ans, décide 
pour les Jeux Olympiques de créer la 
première équipe afghane d’aviron. Mais, 
très vite, on apprend qu’il est aussi 
une bacha posh, une fille élevée comme 
un garçon dans une famille qui n’en a 
pas. Lorsque la puberté survient, les 
bacha posh redeviennent des femmes 
et doivent se marier. Charlotte Erlih 
décrypte les conditions de ces femmes 
afghanes, entre questionnements sur 
l’identité et mise en abyme du poids des 
traditions sociales afghanes.

Le talent d’Achille

Pascal Ruter, Ed. Didier Jeunesse

Ce roman c’est plusieurs histoires qui 
fusent dans tous les sens et qui en même 
temps n’en forment qu’une. C’est l’histoire 
d’Achille Pâté (mais oui sérieusement), 
collégien, gardien de but et amateur 
de poésie pour séduire Suzanne dont il 
est amoureux depuis des siècles, c’est 
l’histoire de M. Finkel le vieux voisin 
d’Achille qui vit seul avec ses poissons et 
évite toute question personnelle sur sa vie 
amoureuse ou professionnelle passée, c’est 
l’histoire de la documentaliste passionnée 
de poésie qui voit son CDI revivre grâce à 
la chaîne Youtube d’Achille, c’est l’histoire 

de Suzanne qui essaie de retrouver son 
père qui lui lisait des poésies lorsqu’elle 
était petite.
Dans un pari fou de faire cohabiter la 
poésie et le foot, Pascal Ruter nous fait 
passer un moment de lecture drôlissime 
et émouvant à la fois.
À partir de 13 ans.

ANIMATIONS 

La Nuit de la lecture
Retrouvez le programme complet des 
nuits de la lecture sur le site de la Bibli.
labibli-joinville-le-pont.fr

Samedi 20 janvier

Café des lecteurs
Vous cherchez un livre à lire, vous 
souhaitez partager vos coups de cœur ? 
Venez échanger sur vos lectures et 
piocher des idées !
Samedi 27 janvier à 10h15

Spectacle « Le Chou du bout du monde »

Trois clowns découvrent un bébé et 
l'emportent dans leur balluchon pour un 
voyage rempli de chansons glanées aux 
quatre coins du monde.
Samedi 3 février à 10h30 et 16h

Pour les enfants de 0 à 3 ans./ Sur inscription
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S
i sa formation au conservatoire 
s’est faite sur le tard, sa passion 
pour le chant lui est venue très 
tôt. Dans sa Drôme natale, à 
Montéléger où ses parents sont 
des pionniers de l’agriculture bio 
dès les années 70, Claire passe 
son temps libre à chanter.
Même sur le tracteur qu’elle est 
chargée de conduire à 9 ans, elle 
chante. « Dans la cabine, les 
vibrations entraient en 

résonance avec ma voix. Ça a sûrement 
contribué à développer cette sensibilité à 
la vibration et au chant. ».
Ensuite, elle reprend des standards 
d’Aretha Franklin, Whitney Houston, 
Ella Fitzgerald. « Je chantais pour mes 
copines et ça leur plaisait. Je me suis 
rendu compte que ma voix provoquait 
des émotions, ça me permettait 
d’exister ».
Quelques colonies de vacances de 
chorale et un peu de piano à l’école de 
musique du village voisin confirment 
Claire dans son intérêt pour le chant.
Elle suit pourtant un cursus 
universitaire classique. Prépa littéraire 
à Lyon, Licence de philosophie et 
d’administration publique à Strasbourg. 
Elle entre alors dans des chorales 
occupées par des étudiants du 
conservatoire de musique.
L’année de son Master Droit et études 

européennes à Sciences Po, elle entre au 
conservatoire de Strasbourg. « Je voulais 
entrer en chant lyrique mais ça n’a pas 
marché. Voyant comme j’étais à l’aise 
avec l’improvisation, une amie m’a 
conseillé de tenter la classe de jazz et j’ai 
été prise. » Une fois au Conservatoire, 
elle étudie tout ce qui s’offre à elle, 
bousculant parfois les idées reçues. Elle 
prend des cours de chant lyrique pour 
perfectionner sa technique et défier les 
frontières esthétiques. Son instrument 
le lui permet. Son Master de droit en 

poche, elle souhaite poursuivre le 
Conservatoire. « J’ai adoré étudier 
l’économie, comprendre le monde dans 
lequel on vit mais le chant me faisait 
vibrer, c’est ce que je voulais faire ».
Claire prend un job de caissière dans un 
magasin bio puis devient surveillante au 
conservatoire. Elle obtient son Diplôme 
d’Etude Musicale en chant jazz et 
musiques improvisées avec Claudia 
Solal, puis un diplôme de spécialisation 
en chant contemporain avec Françoise 
Kubler. Remarquée lors de sa 
performance, la Cheffe de l’ensemble 

contemporaine, classique, médiévale, jazz, baroque, claire trouilloud  
n’a pas de limite. la soprano, joinvillaise d’adoption, chante au gré  

de ses envies, de ses rencontres, de ses projets.

Claire Trouilloud,  
soprano sans limite

« J’ai adoré étudier l’économie, 
comprendre le monde dans lequel 
on vit mais le chant me faisait 
vibrer, c’est ce que je voulais 
faire ».

Voix de Stras’ la contacte pour travailler 
avec elle. Elle y chantera durant 7 ans 
avant de rejoindre De Caelis, l’ensemble 
au sein duquel on a pu l’entendre  
le 3 décembre dernier à l’église  
Saint-Charles (séance de rattrapage à 
l'Oratoire du Louvre le 15 mai). 
Pendant ce temps, elle développe ses 
projets personnels, compose, se met en 
scène, laisse libre cours à sa folie 
créatrice. Elle forme L’Espiègle avec 
l’altiste Aurélien Sauer, sur un 
répertoire de créations et de reprises de 
chants savants et populaires. 
Une tournée au Chili est prévue en 
2024. Iguan est le nom de son duo avec 
Yérri-Gaspar Hummel, basé sur 
l’expérimentation sonore et 
l’improvisation (leur premier album 
Heaven’s Door est sorti en 2021).
Tout récemment, un album est né de sa 
rencontre avec le pianiste Jean-René 
Mourot sur un répertoire jazz. « On avait 
envie de proposer un show, de jouer avec 
les codes…On a beaucoup travaillé la 
scénographie, la lumière, le son… »
In wonderland we trust, l’album, sera 
bientôt sur scène. Croire en un pays 
merveilleux, une telle promesse en 
pareille époque, ça ne se refuse pas. On 
tend l’oreille, on profite et on y croit avec eux.

 www.clairetrouilloud.com

PORTRAIT
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A 9 ans, Claire expérimente  
les résonances de sa voix dans la 
cabine du tracteur de son père.
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Les Inséparables 
(1h25)

À partir de 6 ans
Samedi 13 janvier à 15h 

Wonka
VF (1h57)

De Paul King
Avec Timothée Chalamet, Hugh 
Grant, Calah Lane
Samedi 13 janvier à 17h30
Dimanche 14 janvier à 15h 

Aquaman et le 
Royaume perdu 
(2h04)

De James Wan
Avec Jason Momoa, Patrick 
Wilson, Amber Heard
Samedi 13 janvier à 20h30 

Les Colons 
(1h37) - VOSTFR

De Felipe Gálvez Haberle
Avec Sam Spruell, Mark Stanley, 
Alfredo Castro
Dimanche 14 janvier à 18h30
Avertissement : des scènes, des 
propos ou des images peuvent 
heurter la sensibilité des spectateurs

Une affaire 
d'honneur 
(1h40) 

De Vincent Perez
Avec Roschdy Zem, Doria Tillier, 
Guillaume Gallienne
Mercredi 17 janvier à 20h30

5 hectares 
(1h34)

De Emilie Deleuze
Avec Lambert Wilson, Marina 
Hands, Laurent Poitrenaux
Dimanche 21 janvier à 15h

L'Innocence 
(2h06) - VOSTFR 

De Hirokazu Kore-eda
Avec Sakura Andô, Eita 
Nagayama, Soya Kurokawa
Dimanche 21 janvier à 18h30 

Dream Scenario 
(1h41)

De Kristoffer Borgli
Avec Nicolas Cage, Julianne 
Nicholson, Michael Cera
Mercredi 24 janvier à 20h30 

Kina & Yuk : renards 
de la banquise 
(1h25)

De Guillaume Maidatchevsky
À partir de 4 ans
Samedi 27 janvier à 15h

Linda veut 
du poulet ! 
(1h16)

De Chiara Malta, Sébastien 
Laudenbach
À partir de 6 ans
Samedi 27 janvier à 17h30

En_janvier
au-Cinéma 
Prévert

Iris et les hommes 
(1h38)

De Caroline Vignal
Avec Laure Calamy, Vincent 
Elbaz, Suzanne de Baecque
Samedi 27 janvier à 20h30
Dimanche 28 janvier à 15h

Dans le cadre du Festival Ciné Junior

En musique, un programme de 
4 courts métrages mettant à 
l’honneur des petites héroïnes qui 
voyagent dans la nature.  

FABULEUSES INTRÉPIDES
Séance accompagnée en direct 
par Sarah Jeanne Ziegler 
et Flore Cunci
Le Monde de Dalia de Javier 
Navarro, Hai Puka de Lucie 
Mayjonade, Vague à l’âme de 
Cloé Coutel, Boriya de Min 
Sung Ah.   
À partir de 4 ans 
Dimanche 28 janvier à 11h

Priscilla 
(1h53) - VOSTFR

De Sofia Coppola
Avec Cailee Spaeny, Jacob 
Elordi, Dagmara Dominczyk
Dimanche 28 janvier à 18h30 

Un silence 
(1h39)

De Joachim Lafosse
Avec Daniel Auteuil, Emmanuelle 
Devos, Jeanne Cherhal
Mercredi 31 janvier à 20h30

Ivan Tsarevitch  
et la princesse 
changeante 

(0h57)

De Michel Ocelot
À partir de 6 ans
Samedi 3 février à 15h

Making Of 
(1h54)

De Cédric Kahn
Avec Denis Podalydès, Jonathan 
Cohen, Stefan Crepon
Samedi 3 février à 17h30

Bonnard, Pierre et 
Marthe 
(2h02)

De Martin Provost
Avec Cécile de France, Vincent 
Macaigne, Stacy Martin
Samedi 3 février à 20h30
Dimanche 4 février à 15h

Dans le cadre du Festival Ciné Junior 

Un voyage en bonne compagnie 
(0h35) 

6 courts métrages 
À partir de 3 ans
Dimanche 4 février à 11h

Si seulement je 
pouvais hiberner 
(1h38)

De Zoljargal Purevdash
Avec Battsooj Uurtsaikh, 
Nominjiguur Tsend, Tuguldur 
Batsaikhan
Dimanche 4 février à 18h30

Ciné- Concert 
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B
ien avant le xixe siècle, les Mauvais 
garçons, les apaches qui 
fréquentaient la rue de Lappe dans 
le quartier de la Bastoche, furent 
chassés par le Baron Haussmann. 
Ils s’installèrent alors sur les quais 
de la Marne à Polangis, près d’une 
vieille péniche. Leurs noms :  

Léon le Flambeur, Etienne la Virgule, 
Rossignol…
Afin d’attirer des jeunes qui voulaient 
s’amuser, ils construisirent des estaminets 
où les jeunes pouvaient danser la polka, la 
mazurka ou simplement guinguer (d’où 
le nom de Guinguette). 
Construite dans les premières années 
du 20e siècle par Maxe (qui possédait 
d’autres guinguettes), L’Elysée Palace, à 
la façade imposante, faisait face à son 
rival Nogentais «Casino Tanton». Le 
bâtiment perdit une partie des hautes 
structures de sa façade lors de la 
tempête de 1908 et fut ravagé par la 
grande inondation de 1910. Rendez-vous 
mondain avec sa belle salle et son parc, 
il devint le « Dancing Maxe ».
Dans les années 40, après la fermeture 
des Guinguettes par les autorités 
allemandes d’occupation, le dancing est 
acquis par la Compagnie Française 
Thomson-Houston pour en faire une 
Guinguette réservée aux employés et 
invités de cette société.
L’idée vint alors aux dirigeants d’utiliser 
la grande salle de bal pour y tourner des 
films « libertins ». Jacques Tati commença 
le tournage de son premier film « Jour 
de Fête » en 1948. Ce film devait être 
enregistré sous deux versions : l’une en 
noir et blanc et l’autre en couleurs selon le 
procédé D.K.B. (identique au système 

Kodacolor 1933). Des ingénieurs de la 
Société Thomson proposèrent de 
développer ce film en couleurs selon leur 
procédé « Thomsoncolor ». 
Thomson construisit deux bâtiments 
derrière le bâtiment « Elysée »,  entre la 
rues de l’Elysée, la rue de Canrobert et 
le boulevard de Polangis, une cabine de 
transformation du courant électrique et 
un blockhaus pour entreposer le stock 
(1.000 kg) de films ciné « nitro » 
hautement inflammables.
Malheureusement ce film Thomsoncolor 
s’avéra incopiable et seule la version noir 
et blanc put être projetée dans les salles 
de cinéma. L’expérience cinématographique  
de Thomson s’arrêta là.
La salle de bal, de grande hauteur, fut 
alors transformé  en 1954 par Thomson 
en un atelier de pressage de disques 
« vinyles » de 45 et 33 tours.
En version stéréo, ces disques « Ducretet-

un seul article ne peut suffire pour évoquer toutes les guinguettes joinvillaises. 
l’elysée palace fut la plus haute, elle ouvre le bal des guinguettes joinvillaises.

Les guinguettes

Extraits de la monographie-BNF de Monsieur René Dennilauler

Thomson -Erato » furent réputés les 
meilleurs microsillons du monde. L’usine 
fut décentralisée  en 1959 à Chatou. 
Thomson vendit alors le bâtiment Elysée.
Le 1er mars 1967 vit l’installation des 
laboratoires AEC (Alimentation 
Équilibrée Commentry dans l’Allier) pour 
faire des recherches sur l’alimentation 
animale. La façade de l’ancien Elysée 
Palace resta inchangée. A.E.C. fut 
ensuite racheté par le laboratoire de 
recherches médicales Adrian Marinier 
puis par Rhône-Poulenc en 1979. Le 1er 
janvier 1978, ce laboratoire fut transféré 
à la maison mère de Vitry. A partir de ce 
moment, Stallergenes (Mérieux) occupa 
tout le bâtiment pendant une quinzaine 
d’années. 
Après une dizaine d’année de friche, le 
terrain qui fut celui de l’Elysée Palace est 
loti et urbanisé pour accueillir une dizaine 
de pavillons.

EN HISTOIRESJoinville 
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Plan vélo  
aménager un réseau  

cyclable cohérent
le schéma directeur vélo communal a abouti à un plan d’actions pluri-annuel sur  

la période 2023-2028. il se construit en collaboration avec le département et la région. 
le plan vélo comporte 4 axes. nous abordons ici le premier axe qui porte sur 

l'aménagement d'un réseau cyclable cohérent. 

L
e développement du vélo repose en 
premier lieu sur la conception d’un 
réseau cyclable cohérent, rapide, 
agréable, sûr et confortable.  
Ce réseau est hiérarchisé en  
3 niveaux revêtant des usages 
différents. 
Le réseau d’importance régional 
et départemental doit permettre 
d’effectuer des déplacements de 
longue distance sur des 
aménagements à haut niveau de 

service (RERV, itinéraire de la métropole 
du Grand Paris). Le réseau structurant 
à l’échelle de la commune doit permettre 
de se déplacer à vélo sur l’ensemble  
des axes communaux.Le réseau irrigant 
permet d’accéder à l’ensemble des 
quartiers de la ville sans discontinuité, 
dans un objectif d’apaisement de la 
circulation et d’amélioration de la 
qualité de vie.

Aménager les grands axes 
départementaux

Le diagnostic a montré que les axes 
départementaux et leurs intersections 
constituent les principaux points noirs 
de la cyclabilité à Joinville.
Le boulevard de l’Europe, le carrefour 
Europe/Kennedy/Valais, l’avenue du 
général Leclerc, le carrefour Kennedy/
rue de Paris font partie de ces axes 
prioritaires du plan vélo.

RD4, axe majeur
L’axe de la RD4 est déterminant pour 
assurer la cyclabilité de Joinville. Il 
représente la colonne vertébrale du 
réseau cyclable de la ville, qui permet de 
franchir la Marne par le pont de 
Joinville. Au-delà, c’est un axe de transit 
essentiel, au niveau départemental et 
même régional. Il fait partie de la ligne 
V5 du RER Vélo qui reliera Paris à 
Pontault-Combault en passant par 
Joinville et Champigny. Les multiples 

Département
étendre  
le réseau 
cyclable
Dans le cadre du plan vélo voté le 11 
décembre dernier par son assemblée 
délibérante, le département du Val-de-
Marne a décidé d’augmenter son réseau,
le passant de 540 km à 660 km. Le 
département vise la réalisation de 450 km 
à horizon 2030, contre 269 aujourd’hui. 
L’investissement est estimé à 15 millions 
d’euros par an. Parmi les opérations 
prioritaires, le département vise 
notamment, dès 2024, la RD 4 à Joinville-
le-Pont, entre la route des pyramides et le 
pont de Joinville, la RD 120 à Vincennes et 
Saint-Mandé, la RD 6 à Charenton-le-Pont.



www.joinville-le-pont.fr| MAG’ZINE | 31

LOCALE

contraintes nécessitent de lancer des 
études plus poussées sur chaque tronçon 
et chaque carrefour.
Afin d’améliorer la situation actuelle et 
en vue de créer des pistes sécurisées 
pour les JO de Paris 2024, des 
aménagements tactiques temporaires 
améliorant l’existant et permettant de 
tester différentes solutions pourront être 
mis en place. Sur le Tronçon Pyramide 
(bois de Vincennes)/carrefour de la 
résistance (pont de Joinville), les études 
doivent permettre de faire un choix 
entre piste bidirectionnelle ou deux 
pistes unidirectionnelles.
Les études du département permettront 
de connaître les possibilités techniques 
pour les réalisations du pont. Place de 
Verdun, l’aménagement est en lien avec 
le projet Gallieni.

Débloquer l’accès  
à la Marne sur le secteur 
Brossolette
Le quai Brossolette est à l’heure actuelle 
un axe départemental (RD86b) qui 
coupe l’accès à la Marne depuis le haut 
de Joinville, la mairie et notamment la 
Scène et cinéma Prévert. 
L’enjeu est important car il s’agit d’une 
liaison entre deux itinéraires du RER 
vélo (V5 et V20)

Des vélorues pour  
une circulation apaisée
La vélorue est une rue dont la chaussée 
est entièrement dédiée à la circulation 
des cyclistes et assimilés où les autres 
véhicules sont autorisés à circuler sous 
certaines conditions.
Afin d’apaiser la circulation dans les 
quartiers, il est nécessaire de réfléchir à 
une amélioration du plan de circulation, 
qui permettra de qualifier certaines rues 
en vélorues afin d’en faire des itinéraires 
à privilégier pour les déplacements à vélo.

Aménager les carrefours 
spécifiques
Les intersections sont les lieux les plus 
accidentogènes pour les cyclistes, 
notamment pour les usagers les plus 
vulnérables comme les enfants ou les 

personnes âgées. Au-delà des grands 
carrefours départementaux, il est 
impératif de sécuriser les intersections 
du réseau communal à la hauteur du 
niveau de trafic de chacune.
Le carrefour Europe/Kennedy/Valais, 
l’intersection Leclerc/Europe, le 
carrefour Kennedy/rue de Paris, la gare 
RER et le carrefour boulevard des Alliés/
boulevard de Polangis sont concernés.

Assurer la continuité avec 
les villes voisines
Joinville est inséré dans un tissu urbain 
dense et continu où des flux de 
personnes transitent quotidiennement 
entre Joinville et les villes voisines. Les 
habitants se déplacent au quotidien non 
seulement à l’échelle de la ville, mais 
aussi à celle du territoire, pour accéder à 
leur lieu de travail, à des services, des 
activités, des lieux d’intérêts répartis sur 
l’ensemble du territoire. Il est donc 
impératif de travailler la continuité et la 
cohérence des aménagements cyclables 
entre les communes.
Le boulevard des Alliés pour l’accès au 
parc du Tremblay, le quai du Barrage, la 
fourchette de Champigny, la route de 
Gravelle, la continuité du boulevard du 

Maréchal Leclerc et du boulevard de 
l’Europe, le chemin de halage vers Paris 
sont des axes partagés avec des 
communes voisines dont l’aménagement 
nécessitera une coordination pour 
l’aménagement cyclable.

 

RER V ou 
réseau VIF
Le réseau Vélo Île-de-France (VIF) est
le nouveau nom du RER Vélo. La Région 
investit 300 millions d’euros dans le 
réseau VIF, un réseau de voies cyclables 
qui permettra de rejoindre Paris de tous 
côtés. Un total de 11 itinéraires de 750 km 
est prévu entre 2025 et 2030. 
La phase 1, prévue pour fin 2025, est 
constituée de 450 km. Les villes et 
départements prennent évidemment part 
à ces aménagements.
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le budget participatif entame sa troisième saison. cet outil de démocratie  
participative est disponible sur la plateforme monjoinville.fr.  

brahim bahmad, adjoint au maire, revient sur le dispositif  
et lucile domerge, double lauréate, nous parle de son expérience.

#Monjoinville 
Budget participatif

Questions // Brahim Bahmad,

Adjoint au Maire délégué à la Démocratie locale, 

transition écologique et au jumelage

Pouvez-vous nous rappeler le principe et le 
fonctionnement du budget participatif ?
Le budget participatif est un outil de 
démocratie participative grâce auquel 
les Joinvillais disposent d’un budget 
d’investissement de 100 000 euros  
entièrement consacré aux projets 
proposés par les habitants de plus de  
13 ans et les collectifs de la ville. Le but 
est d’associer et responsabiliser les 
citoyens dans les décisions politiques de 
la ville en prenant en compte leurs idées 
et leur avis.

Combien de projets sont sortis depuis 
le premier budget participatif  et quels 
sont-ils ? 
Nous avons eu deux belles premières 
saisons avec sept magnifiques projets ! 
En vous baladant dans Joinville, vous 
pouvez ainsi découvrir la permaculture 
et l’arbre à basket au Parc du Parangon, 
les chaises rouges, le parcours de santé  
et les lettres géantes " J’aime Joinville-
le-Pont " sur les bords de Marne, le mur 
d’expression libre rue de l’égalité et le 
projet de street art, en cours.

Comment se présente la 3e édition du 
budget participatif ?
Cette année nous proposons une nouvelle 
fois aux Joinvillais de contribuer au 
budget participatif de Joinville-le-Pont  
à travers la plateforme monjoinville.fr. 
100 000 euros sont dédiés à ce budget. 
Les projets proposés doivent concorder 
avec les compétences de la ville et 
correspondre à des dépenses 
d’investissement (aménagement, travaux, 
achats d’équipements) et non à des 
dépenses de fonctionnement (subventions, 
services, frais de personnel ou 
d’entretien). Pour ce faire, il suffit de 
déposer ses projets jusqu’au 31 janvier 
sur le site monjoinville.com. Il sera 
possible de voter pour son projet préféré 

au mois d’avril. Nous avons hâte de 
découvrir les projets des Joinvillais. Il n’y 
a pas de limite de dépôt, chacun peut en 
déposer plusieurs ! 

Questions // Lucile Domerge 

Double lauréate du budget participatif avec les 

lettres "J'aime Joinville-le-Pont" et l’arbre à basket

Quand avez-vous candidaté au budget 
participatif ?
Lors de la première saison du budget 
participatif, j'ai soumis un projet qui n'a 

LOCALE



www.joinville-le-pont.fr| MAG’ZINE | 33

pas été validé lors de la phase d'analyse 
car il y avait des dépenses de 
fonctionnement. Pour la deuxième saison, 
j’ai eu l’idée d’un arbre à Basket. J’étais 
au parc du Parangon avec mon fils, il 
n'arrivait pas à atteindre le panier avec 
son ballon car le panier était trop haut
Après une petite recherche internet, j'ai 
trouvé l’arbre à Basket. Je suis fière de 
voir que cette structure est très utilisée 
par tous (petits et grands) depuis le mois 
d'octobre. Il permet de fédérer et aussi 
peut-être de créer des vocations.
J'ai aussi souhaité proposer aux 
Joinvillais les lettres J'aime Joinville-le-
Pont car nous sommes dans une période 
d'effervescence autour des Jeux 
Olympiques 2024 où Joinville est Terre de 
Jeux. Cela fait 100 ans que les Jeux se 
sont déroulés à Paris, ça arrive une fois 
dans une vie. Je me suis dit "Comment 
rendre visible et faire connaître encore 
plus Joinville". On trouve les lettres 

Lucile Domerge, double lauréate et Brahim Bahmad, 
Adjoint au Maire délégué à la Démocratie locale

géantes dans de grandes villes et dans le 
monde entier. Pour une ville de 20 000 
habitants, j’ai pensé que ce serait un réel 
atout pour cet été où nous aurons des 
touristes. Nombreux sont ceux qui se 
prennent déjà en photo avec les lettres 
géantes, pendant un footing, une balade 
en famille ou même déguisé en lutin.
Je suis ravie d'être une double lauréate 
de cette saison, de m'investir à mon 
niveau et de façon apolitique pour la 
ville et les Joinvillais.

C’est facile de participer à Monjoinville ?
Ayant accès à Internet et donc à la 
plateforme "monjoinville", j'ai pu créer 
mon compte en 2 minutes avec mon 
adresse mail et y déposer mes projets. 
Il faut oser proposer ses projets et ne 
pas hésiter à voter. D’ailleurs, je réfléchis 
actuellement à de nouvelles propositions 
de projets pour la troisième saison du 
budget participatif. On y prend goût.

YScannez le QR Code  
Mon Joinville  SAISON 3 
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la ville a confié la gestion du port de plaisance au territoire, en charge de la mise  
aux normes de l’assainissement. le retour à la baignade sur le site de l’ancienne plage 
est envisagé à l’été 2025. olivier capitanio, président de paris est marne & bois, revient 

sur l’assainissement à l’échelle du territoire et sur la future baignade.

Joinville plage 
Baignade en 2025

Quel est l’état de l’assainissement sur le 
territoire ?
Le territoire a dépensé 100 millions 
d’euros au cours des quatre dernières 
années pour l’assainissement à l’échelle 
des treize villes. 10 millions d’euros ont 
servi chez les particuliers pour modifier 
3500 mauvais branchements. Nous 
avons ainsi supprimé énormément 
de rejets d’eaux usées dans la Marne. 
Avec les JO, les subventions sont plus 
fortes. C’est la raison pour laquelle 
nous avons tout mis en œuvre pour 
mettre le maximum de raccordements 
en conformité. Rappelons aussi que 
l’assainissement de l’île Fanac a été 
entièrement mis aux normes. Nous 
nous occuperons par ailleurs très 
prochainement des rejets des eaux de 
pluie de l’autoroute A4.

L’objectif est de pouvoir  
se baigner en Marne  
au cours de l’année 2025.

Le transfert de compétences du port de 
Joinville est effectif depuis le 1er janvier ?
PEMB s’occupe de l’eau et de 
l’assainissement sur tout le territoire et 
il était logique que nous nous occupions 
de l’assainissement du port.
Avec le transfert de compétences, la ville 
nous a confié la gestion et l’exploitation 
du port de plaisance ainsi que la mise 

aux normes de son 
assainissement. Nous 
en sommes très fiers.
Une première réunion 
avec les habitants et 
occupants du port a eu 
lieu au mois de juin 
dernier. Des entretiens 
se sont déroulés cet été 
avec eux pour évaluer 
le niveau d’équipement 
de leur bateau et pour 
étudier la meilleure 
solution technique en 
vue d’un raccordement.
Les bateaux, en fonction 
de leurs emplacements, 
seront reliés soit 
directement au réseau 
d’assainissement soit 
par un système de phytoépuration. 
Joinville pourra ainsi devenir le premier 
port fluvial labellisé port propre.

Qu’en est-il de la baignade ?
La mise aux normes de l’assainissement 
va permettre le retour à la baignade en 
Marne et en Seine. Joinville fait partie 
des quelques sites privilégiés où la 
baignade va redevenir une réalité après 
son interdiction préfectorale en 1970.
Pour cela, un plan d’aménagement de la 
darse qui accueillait l’ancienne plage va 
être effectué durant la phase d’études. 

Cela pourrait nécessiter le déplacement 
de certains bateaux, en concertation 
avec les plaisanciers. La baignade sera 
ainsi protégée du courant et entièrement 
sécurisée avec un contrôle permanent de 
la qualité de l’eau.

Quand la baignade sera-t-elle une réalité  
à Joinville ?
Les phases d’études vont se succéder en 
2024. Les travaux devraient débuter fin 
2024 avec l’objectif de pouvoir se baigner 
au cours de l’année 2025.

Olivier Capitanio, Président de PEMB, Olivier Dosne, Maire de Joinville, Michel Herbillon, 
député de la 8e circonscription, Christian Cambon, sénateur du Val-de-Marne et Chantal 
Durand, Adjointe au Maire et Conseillère départemental chargée de la délégation Eau et 
assainissement

LOCALE
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Vous pouvez écouter l’intégralité 

audio du dernier Conseil municipal 

sur le site internet de la ville 

www.joinville-le-pont.fr

Compte rendu du Conseil municipal 

Séance  
du 13  
décembre
   2023

Cette rubrique vous présente le compte 

rendu (non exhaustif) des derniers Conseils 

municipaux. Si vous souhaitez prendre 

connaissance en détail des comptes rendus, 

vous pouvez consulter les panneaux d’affichage 

administratif ou le site Internet de la Ville.

Le Conseil municipal approuve le vote 
de la décision modificative numéro  
1 exercice 2023 du budget principal.

Le Conseil municipal approuve 
l’actualisation des autorisations de 
programme n°11 et 12 du budget 
principal.

Le Conseil municipal approuve 
l’admission de créances éteintes.

Le Conseil municipal approuve  
les admissions en non valeur du Budget 
Principal de la Commune.

Le Conseil municipal approuve le vote 
de la décision modificative n°2  
exercice 2023 du budget annexe du port 
de plaisance.

Le Conseil municipal approuve 
l’admission en non valeur du budget 
annexe du Port de Plaisance.

Le Conseil municipal approuve 
l’autorisation donnée à Monsieur le 
Maire d'engager et liquider les dépenses 
d'investissement du  budget principal de 
la commune avant le vote du budget 2024.

Le Conseil municipal approuve 
l’autorisation donnée à Monsieur le 
Maire d'engager et liquider les dépenses 
d'investissement du budget annexe 
cinéma, avant le vote du budget 2024.

Le Conseil municipal approuve les 
versements d'acomptes de subventions 
aux associations et au CCAS au titre de 
l'exercice 2024.

Le Conseil municipal approuve la 
subvention exceptionnelle aux collèges 
Jean Charcot et au collège Jules Ferry.
 
Le Conseil municipal approuve  
la cession du dépôt "Lurot" - parcelle Y1 
- à la S.A. HLM LOGIREP.

Le Conseil municipal approuve  
la prorogation de la promesse de vente 
avec le Crédit Agricole Immobilier.

Le Conseil municipal approuve  
la convention avec l'ANTAI relative à la 
mise en oeuvre du forfait  
post-stationnement.

Prochain conseil municipal le 5 mars à 20h

Le Conseil municipal approuve  
les rapports d'activité 2022.

Le Conseil municipal approuve  
la modification du montant du FPS, FPS 
minoré, et mise en place d'une heure 
gratuite pour les infirmiers libéraux.

Le Conseil municipal approuve la 
subvention exceptionnelle à l’association 
AFM-Téléthon.

Le Conseil municipal approuve 
la modification du Règlement 
de fonctionnement unique des 
Etablissements d'Accueil du Jeune 
Enfant de Joinville-le-Pont.

Le Conseil municipal approuve 
la convention d'objectifs et de 
financement avec la Caisse d'Allocations 
Familiales du Val-de-Marne - aide au 
fonctionnement "projet local" au titre 
du soutien à l'exercice de la fonction 
parentale.

Le Conseil municipal approuve 
le règlement d'utilisation du Mur 
d'Expression Artistique Libre.

Le Conseil municipal approuve  
le règlement du budget participatif.

Le Conseil municipal approuve  
la modification du règlement intérieur 
du temps de travail.

Le Conseil municipal approuve  
la création d'un emploi fonctionnel  
de Directeur général adjoint des services 
en charge de la sécurité.
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GROUPE JAJI - J’AGIS J’INNOVE 
POUR JOINVILLE-LE-PONT { 4 ÉLUS }

Résidence Rond Point Wilson :  
les oubliés de la politique municipale et 
de Logirep
Le jeudi 30 novembre, le maire, son directeur 
de cabinet et deux représentants de Logirep 
se sont invités à une réunion organisée 
par des locataires de la résidence Rond 
Point Wilson, qui avaient sollicité les élus 
de jAji pour les écouter. Cette résidence 
sociale compte environ 180 appartements 
et appartient au bailleur social Logirep. 
La trentaine de participants se sont faits 
l’écho des difficultés auxquelles ils font face 
actuellement, et depuis plusieurs années :
- une gestion incompréhensible de Logirep : 
défaut d’information des résidents dans le 
processus de régularisation et le contenu 
des charges
- la sécurisation insuffisante de la résidence :  
abandon des travaux de résidentialisation 
et de création d’accès sécurisés, présence 
de guetteurs et de points de deal de drogue
- le stationnement anarchique
- les pannes régulières de certains ascenseurs 
et les dépannages tardifs
- l’apparition de nuisances et constats de 
malfaçons suite aux derniers travaux 
réalisés dans la résidence sur lesquels ils ont 
alertés le bailleur : remontées d’odeur d’égout 
à cause de l’assainissement, apparition 
d’humidité suite à la condamnation de 
certaines fenêtres, l’infiltration d’air sur des 
fenêtres nouvellement posées, inquiétude 
sur la solidité des balcons qui ne sont pas 
scellés au mur
Nous avons même pu mesurer le taux 
d’humidité de 80 à 90 % sur une cloison, 
avec une fuite située sur la colonne montante 
constatée il y a plus de 5 semaines, et 
toujours non réparée, faisant que l’humidité 
remonte à 50 centimètres de hauteur, et 
que de la moisissure et des champignons 
ont commencé à proliférer. Constat qui va à 
l’encontre même de Logirep qui, à vue de nez, 

a estimé qu’il n’y avait pas d’humidité dans 
cet appartement, et laissant une famille 
et une petite fille asthmatique dans un 
environnement malsain. 
Face à ces souffrances de la vie quotidienne, 
les résidents se sont plaints de l’absence de 
réponses de leur bailleur social Logirep et 
de la mairie et les ont accusés tous deux de 
faire la sourde oreille à leurs réclamations 
et alertes.
Qu’aurait pu faire le maire ? Si nous étions 
à sa place, nous aurions créé un rapport de 
force plus équilibré avec Logirep : 
- mise en demeure du bailleur pour la 
réalisation des travaux nécessaires à 
l’amélioration du cadre de vie
- instauration d’un moratoire sur les 
projets immobiliers qui impliquent Logirep, 
notamment la cession d’une parcelle de 
terrain pour y installer son siège
- refus de passer les délibérations au conseil 
municipal de garantie d’emprunt de Logirep 
par la ville, tant que les problèmes ne sont 
pas réglés
Nous devons changer les règles du jeu et 
être forts face à un bailleur social qui fait 
mal son travail.

Tony Renucci et l’ensemble des élus  
du groupe JAJI - J’Agis J’Innove pour 
Joinville-le-Pont contact@jajijoinville.fr

NOUVEL HORIZON { 3 ÉLUS }

Préparons l’avenir de Joinville !
En ce début d'année 2024, c’est en membres 
de l'opposition, déterminés à préparer l’avenir 
de notre ville, que nous vous adressons nos 
vœux les meilleurs. Face à l'intransigeance 
et aux méthodes d’Olivier Dosne, il n’y a de 
place ni pour les états d'âme, ni pour les pe-
tites compromissions dans l’espoir, caressé 
par certains, de gagner un strapontin dans la 
majorité municipale.
Notre objectif : préparer l’alternance, avec 
tous ceux qui refusent de se laisser abuser 
par un troisième mandat enjolivé de mises en 

scène mensongères, et d’une communication 
à paillettes destinée à masquer une réalité 
décevante. La récente formation de collectifs 
citoyens nous le prouvent : les Joinvillais ne se 
laissent plus berner ! Il est temps de dissiper 
les artifices et de se concentrer sur les besoins 
et les attentes des habitants de notre ville.
Le conseil municipal, censé être une instance 
de dialogue au service des intérêts collectifs, 
s'est transformé en une scène de théâtre sans 
intérêt où les apparences prévalent : les déli-
bérations deviennent des numéros bien réglés 
depuis le bureau du maire, étouffant toute 
voix discordante. Ça suffit !
En matière d'urbanisme, alors que la 
transition écologique doit être un enjeu 
majeur, le maire continue de bétonner sans 
discernement, au détriment de la qualité de 
vie des Joinvillais. Le bâtiment historique 
de l’ANAS, sur nos bords de Marne, a fermé 
subitement fin juillet. Sera-t-il sacrifié et 
livré lui aussi à l’appétit des promoteurs, 
comme le site de l’Horloge ou l’ancienne école 
du centre ?
Et qu’en est-il des projets Franco-Suisse (à 
l’emplacement de la PMI), Artemisia ou du 
Petit Robinson ? Enfin, l’avenue Gallieni 
risque-t-elle de connaître le même sort que la 
rue de Paris et devenir un canyon de béton ?
Que dire de la politique culturelle au rabais, 
des résidences oubliées par Logirep, d'une 
jeunesse délaissée ? 
Conscients de ces défis majeurs, vous pou-
vez compter sur notre engagement. Les 
prochains mois s'annoncent comme un 
tournant pour l’avenir de notre ville. Nous 
poursuivrons notre mission pour travailler 
utilement à la relève, dénoncer les illusions 
politiques et préparer une alternative cré-
dible, basée sur l'écoute, la transparence et 
une véritable représentation démocratique.
Nous vous souhaitons, chères Joinvillaises, 
chers Joinvillais, une très belle et très heu-
reuse année 2024 !

Vos élus du groupe Un Nouvel Horizon 
Rémi Decout-Paolini, Luisa Dologuele, 
Areski Oudjebour.
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JOINVILLE AVEC VOUS { 24 ÉLUS }

Un dernier conseil municipal 2023 
animé !
Le 13 décembre se tenait le dernier conseil 
municipal de l’année 2023 et on peut dire 
qu’il a réservé son lot de surprises et de 
rebondissements !
Tout d’abord, les 3 heures de séances ont 
commencé avec l’annonce de la démission du 
groupe Nouvel Horizon de son chef de file, M. 
Platon, accompagné de Mme Paris-Pescarou, 
fustigeant notamment les absences répétées 
et l’inaction de leurs homologues du groupe, 
dont M. Decout, qui fût leur tête de liste aux 
dernières municipales de 2020.
Si cette scission au sein de l’un des groupes 
de la minorité peut surprendre, la raison 
invoquée de l’absence de M. Decout étonne 
moins. Rappelons qu’il avait annoncé sa 
démission le lendemain de sa défaite au 
second tour des élections avant de se raviser 
dans les jours suivants.
Plus étonnant encore, les élus du groupe 
Nouvel Horizon, élus centristes comme ils se 
revendiquent et plutôt pro-Macron, donnent 
désormais pouvoir pour les représenter au 
conseil aux élus du groupe JAJI, dont la 
sensibilité divers gauche n’est plus à prouver !
Doit-on y voir donc les prémices d’un 
rapprochement et d’une potentielle liste 
d’union en préparation pour 2026, ayant pour 
seul point (et projet) commun : faire du tout 
sauf Dosne ? 
Le conseil s’est ensuite poursuivi dans le 
surprenant avec le vote favorable concernant 
la décision modificative n°1 au budget 2023 de 
M. Oudjebour, nouveau président du groupe 
Nouvel Horizon, et qui avait pourtant voté 
contre ce même budget 2023 en avril dernier !
Nous sommes enfin rentrés dans le surréaliste 
avec le vote contre de M. Decout et M. 
Oudjebour concernant la modification du 
règlement de fonctionnement unique des 
Etablissements d’accueil du jeune enfant 
à Joinville, qui n’avait pour objectif que 
de s’adapter aux récentes modifications 

réglementaires et aux demandes de la CAF !
Concernant le groupe JAJI, nous serons 
toujours surpris de certains de leurs choix 
et positions, comme celui de voter contre la 
construction de logements sociaux alors que 
M. Renucci s’autoproclame porte-parole des 
habitants du parc social de Joinville ! 
Néanmoins, ils ont le mérite d’être présents 
et de poser des questions, parfois pertinentes, 
contrairement à d’autres qui pratiquent la 
politique de la chaise vide et fuient le débat.
Nous regrettons cependant une tendance 
à la désinformation, voire à l’opposition 
systématique sur certains sujets comme 
l’urbanisme mais en cohérence vis-à-vis 
de leur positionnement politique et de leur 
rôle d’opposant (voter contre toutes les 
délibérations budgétaires par exemple).
Enfin, ce conseil s’est terminé avec une prise 
de parole pleine d’émotion de Sylvie Mercier, 
annonçant sa démission du groupe JAJI et 
du conseil municipal, au sein duquel elle aura 
siégé plus de 25 ans, de 1989 à 2008, le dernier 
mandat comme adjointe, puis entre 2008 et 
2014 et depuis 2020 dans la minorité. Nous 
tenions à lui rendre hommage pour toutes ces 
années de dévouement pour notre commune.
Nous vous souhaitons une excellente année 
2024 et beaucoup de belles choses pour vous 
et vos proches. Vous pouvez compter sur notre 
dévouement et notre motivation pour faire 
avancer Joinville pour cette nouvelle année 
qui débute !

Les élus de Joinville avec vous

PHILIPPE PLATON { 1 ÉLU }

Élus en 2020 au sein du groupe Un Nouvel 
Horizon, Sandrine Paris-Pescarou et moi-
même avons décidé de le quitter et de sié-
ger en indépendants jusqu’à nouvel ordre en 
raison de divergences de fond sur notre rôle 
d’élus qui empêchaient le bon fonctionnement 
du groupe. 
Un élu minoritaire n’a que peu d’influence sur 
la politique municipale. Pourtant, ce rôle, vous 
nous l’avez confié et nous le tiendrons dans toute 
la mesure de nos moyens, de façon constructive 
mais vigilante, et dans l’intérêt général. 
Pour ma part, je continuerai à m’investir à vos 
côtés sur les enjeux d’avenir de notre ville : 
environnement, mobilités, culture et démo-
cratie locale. 
Chers Joinvillais et chers Joinvillais, tous mes 
vœux de santé, de bonheur et de réussite vous 
accompagnent en cette année 2024 !

Philippe Platon, Conseiller municipal

SANDRINE PARIS-PESCAROU { 1 ÉLUE }

Tout d’abord je vous présente tous mes vœux 
pour 2024.
Avec Philippe Platon j’ai décidé de quitter le 
groupe Un nouvel Horizon auquel j’appartenais 
au sein du conseil municipal et de siéger en 
indépendante. Ce choix découle de convictions 
profondes qui ont guidé mon engagement. En 
tant qu’élue, j’ai toujours placé l’intérêt général 
au cœur de mes actions. Ces derniers temps, 
j'ai ressenti un écart grandissant entre ces va-
leurs et l'orientation prise par deux membres 
du groupe. Quitter ce groupe n’est pas une fin, 
mais le début d’un nouveau chapitre. Je conti-
nuerai, fidèle à mes convictions, à servir notre 
ville, en recherchant toujours le bien commun. 
Cette démarche n’est pas aisée ni anodine, 
mais elle m’est nécessaire pour rester en accord 
avec moi-même et travailler pour notre ville de 
manière authentique et sincère.

Sandrine Paris-Pescarou, Conseillère 
municipale
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PRATIQUE

État 
civil

Pharmacie
de garde

Naissance 

Sélina Seywert, Hailee Khamsy, 
Bérénice Montfort Audisio,  
Yael Baroukh, Gianni Marino, 
Anna Lescieux, Maya Partouche.
Avec nos meilleurs vœux de bonheur

 à ces nouveaux Joinvillais.

Mariage
Joëlle Allouche et Michel Lévy. 
Avec toutes nos félicitations et nos vœux  

de bonheur.

Député de Joinville

La prochaine permanence du Député 

Michel Herbillon se tiendra à la 

Mairie le jeudi 25 janvier à 18h. 

Contact : 01 43 96 77 23

Chantal Durand,

Adjointe au Maire en charge des 

Solidarités, du Développement 

économique et de l’Emploi, 

tient une permanence le mercredi.

Solidarité • Emploi 01 49 76 60 55

Entreprise • Commerce 01 49 76 60 67

Jérôme Tagnon,

Conseiller municipal délégué aux 

Travaux, tient une permanence pour 

vos rendez-vous travaux. Pour plus de 

renseignement, contacter le Cabinet  

du Maire au 01 49 76 60 00.

Dimanche 7 janvier

Pharmacie Randriamanantena
16 avenue Gambetta
 94700 Maisons-Alfort 
01 43 68 13 73

Dimanche 14 janvier

Pharmacie Principale
30 rue de Paris 
94340 Joinville-le-Pont 
01 48 83 34 48

Dimanche 21 janvier 

Pharmacie de la Marne
177 rue Diderot
94500 Champigny-sur-Marne
01 45 16 28 77

Dimanche 28 janvier

Pharmacie du Marché
2 avenue desgenettes
94100 Saint-Maur-des-Fossés
01 48 83 29 29

Monpharmacien-idf.fr

Permanence

Territoire
Collecte des sapins
Offrez une seconde vie à votre sapin en le déposant dans un 
des points de collecte mis en place par le Territoire jusqu’au 
20 janvier. Attention, seuls les sapins naturels sont recyclés 
et ces derniers doivent être sans décoration ni sac. 

 ww.parisestmarnebois.fr

Don du sang
Urgence
Le niveau des réserves de sang chute toujours 
dangereusement. L’Etablissement Français du Sang 
appelle à un sursaut de la population, indispensable 
pour poursuivre la prise en charge des patients. Les 
donneurs sont invités à prendre rendez-vous au plus vite 
et massivement. 

 www.dondesang.efs.sante.fr ou sur l’appli « Don de Sang »

Bureaux de vote
Redécoupage Électoral
Jusqu’à présent, la ville disposait de 12 bureaux pour que les 

électeurs puissent voter. Elle en comptera 15 dès les prochaines 

élections européennes le 9 juin prochain.

Joinville totalise 13211 électeurs inscrits sur les listes 
électorales, un chiffre en constante évolution. Les 12 
bureaux de vote ne répondent plus aux préconisations de la 
Préfecture, fixant le nombre d’électeurs entre 800 et 1000 
par bureaux. Le nombre de bureaux va donc passer à 15, 
permettant d’accueillir plus sereinement les électeurs dès les 
élections européennes qui se dérouleront le 9 juin prochain. 
Pour améliorer l’accueil des personnes à mobilité réduite, 
le bureau de vote de l’école de La Fontaine sera déplacé à 
l’école Eugène Voisin, qui abritera dorénavant deux bureaux 
de vote, tout comme le collège Jules Ferry et l’école Jean-
Jacques Gressier. La mairie passe quant à elle de deux à 
trois bureaux de vote afin d’éviter les files d’attentes.
Ce redécoupage a été aussi l’occasion de revoir la 
délimitation géographique des bureaux de vote.  
Pour exemple, les électeurs du quai de la Marne voteront 
désormais à la mairie tandis que ceux la rue Pinson 
voteront à l’école Eugène Voisin.
Tous les électeurs recevront un courrier les informant des 
changements les concernant.

Police municipale 
0800094340
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